

EL ALCÁZAR

DIARIO TRADICIONALISTA

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE PROVINCIAS

RESUMEN INFORMATIVO

	Págs.
Los soviets han ayudado con 250 millones al comunismo francés.....	3.ª
Una batería fué destruida por nuestros pilotos en el frente de la Alcarria, por Fernando Ors	6.ª
Los jóvenes de 16 años van a ser reclutados por los rojos.....	2.ª
Concursos de EL ALCÁZAR	2.ª

Año II

Martes 30 de Marzo de 1937

Núm. 217

"LA CREACION DEL PATRIMONIO FAMILIAR SERA REALIZADO POR LA ADECUACION DEL CULTIVADOR A LA TIERRA, SIN INCORPORACIONES DE SIERVO,,"

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

Rotundo fracaso de una intentona enemiga en la Cuesta de las Perdices

También en Aravaca el enemigo fué derrotado con importantes pérdidas

En el ataque a Aravaca tuvieron los rojos siete muertos  En las Perdices perdieron 38 fusiles y una ametralladora

Destrozos en los reducidos rojos por nuestra Aviación

(De nuestro enviado especial).— Talavera de la Reina, 29 (noche). El paliativo espiritual que en el ánimo de los soldados de España ha constituido la celebración en el frente de la Semana Santa, les habrá servido, sin hacer falta, de reactivo maravilloso.

Con el fin de los días santos ha venido el comienzo de las hostilidades. Nuevamente nuestras baterías han dialogado enérgicamente con las del enemigo hasta hacerlas enmudecer.

Mientras los cazas tomaban altura y oteaban, celosos, el horizonte, en espera del enemigo, prontos a lanzarse sobre él y morderlo de muerte con el aguijón de sus ametralladoras, los aviones de bombardeo escogían el lugar propicio para lanzar la metralla de sus bombas. Todas las zonas

de fortificación madrileñas recibieron de nuestros bombarderos un durísimo castigo. Numerosas bajas fueron perfectamente acusadas por los marxistas y vistas por nuestros observadores.

El bombardeo, que duró largo rato, no fué inquietado por ningún contratiempo, ya que la Aviación enemiga no hizo acto de presencia, circunstancia que hace tiempo se repite. Precisamente desde que en el frente del Jarama recibieran la tremenda derrota que reafirmó la superioridad de nuestra Aviación, de la misma manera que en tierra está claramente demostrada la incomparabilidad de la Infantería española.

Hoy la actividad del enemigo, que ha atacado con alguna violencia a Aravaca, y una hora después a la Cuesta de las Perdices,

ha tenido por resultado el abandono de siete muertos en el primero de los ataques, y 40 cadáveres, 38 fusiles y una ametralladora en el segundo, al repelerlos con intrépido valor, saliendo de las trincheras y persiguiendo tenazmente a los rojos. Ha sido un fin del contraataque, magnífico de oportunidad, ya que su retirada ha sido un verdadero desastre.

Los Indultos del Viernes Santo

Su excelencia el jefe del Estado, Generalísimo Franco, ha reanudado la cristiana costumbre, católica y española, de celebrar la festividad del Viernes Santo, concediendo la gracia del indulto a varios reos condenados a la última pena.

Esta gracia ha alcanzado a dieciséis sentenciados por los Tribunales. Entre los indultados hay españoles de todas las clases y categorías:

Oficiales del Ejército, cabos, maestros de taller, soldados, carabineros y un miliciano, juzgados por Tribunales Militares de las Plazas de León, Málaga, Palencia, Logroño, Pontevedra, Lugo, Valladolid, Palma de Mayorca y Ceuta.

Nueve de estos indultos han sido concedidos atendiendo a las correspondientes propuestas de las Autoridades Militares y Judiciales que habían dictado las sentencias. Los restantes han sido otorgados por decisión personal de su excelencia el jefe del Estado, sin atender a otros dictados que a los de su conciencia, siempre abierta a la magnanimidad, cualidad preciadísima del Generalísimo Franco, que ni aún los horrores cometidos por los enemigos de España pueden anular.

Ahora y siempre, en los momentos de paz, como en estos durísimos de la lucha, la magnanimidad preside las decisiones del Caudillo.

Boletín informativo

Salamanca 29.—El Boletín de Información del Cuartel General del Generalísimo facilita las siguientes noticias recibidas hasta las veinte horas del día de hoy:

EJERCITO DEL NORTE.—Quinta División: Sin novedad.

Sexta División.—El enemigo atacó por Lorillo en el sector cantábrico, siendo rechazado brillantemente y abandonando treinta y nueve muertos, armamento, municiones y mucho material aún sin clasificar.

Octava División.—Sin novedad, con ligeros cañoneos.

Divisiones de Avila y Soria.—Sin novedad.

Cuerpo Ejército de Madrid.—Un ataque enemigo realizado a las 15 horas sobre Aravaca fué rechazado, dejando abandonados en el campo siete muertos y algunos heridos.

Una hora después, un nuevo ataque sobre nuestras posiciones de la Cuesta de las Perdices fué rechazado con violencia. Nuestras tropas salieron de sus líneas y castigaron con ejemplar energía al enemigo, que huyó con duro quebranto, dejando abandonados 40 muertos, 37 fusiles y una ametralladora.

EJERCITO DEL SUR.—Tiroteos en los distintos sectores.

En todos los frentes se han presentado numerosos milicianos, la mitad de ellos con armamento.

Salamanca, 28 de marzo de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Dos aviones rojos abatidos por los antiaéreos

Soria, 29 (noche).—Las operaciones en este frente, en calma durante toda la Semana Santa, si bien no se han reanudado en forma intensiva, vuelven a tener importancia.

Los rojos, en el día de hoy, y por nuestro flanco derecho, a causa de la frecuente hostilización de nuestra artillería, y tras un pequeño empuje de nuestros soldados de a pie, se replegaron a posiciones más distantes.

Nuestros soldados, que no tenían órdenes de avanzar, permanecieron en las líneas en que se encuentran por orden del Alto Mando; no obstante, realizaron incursiones a las trincheras rojas abandonadas, donde el enemigo dejó material bélico.

Por el flanco izquierdo los rojos intentaron por su parte un empuje desesperado que en ningún momento les permitió avanzar ni un paso.

Hoy, como en todos estos días atrás, ha seguido el chorro de milicianos que vienen a nuestras filas, desesperados ya del ambiente de desastre, a pesar de las mentiras que lanzan las radios rojas, que reina en las filas marxistas y en el campo rojo en general.

Todos afirman unánimes que ya nadie duda en el campo enemigo que la ofensiva iniciada hace días en este frente y que tanto han cacareado como triunfos resonante han sido un enorme fracaso.

Creían, o querían hacer creer, que el día afortunado de Brihuega sería el comienzo del avance rojo liberador del asedio nacional. Ya se van dando cuenta del engaño de los dirigen-

tes, no sólo no han conseguido nada, sino que al seguir la misma situación sobre la capital ésta se ha agravado, porque tal tiene que acontecer por cada minuto que pasa.

Los que se pasaron hoy a nuestras filas dan cuenta de varios fusilamientos ocurridos ayer en el mismo frente por negarse los milicianos a obedecer unas órdenes de los camaradas jefes.

La Aviación nacional realizó vuelos, castigando duramente las líneas enemigas. Por la tarde, y cuando nuestra Aviación no estaba sobre nuestras líneas, llegaron unos aviones rojos, que al ser descubiertos por nuestros antiaéreos, sufrieron un duro castigo.

Dos de ellos, heridos de importancia, inclinaron la cabeza hacia el campo marxista, buscando un lugar de aterrizaje.

Se ha notado en el día de hoy, sobre todo por el sector izquierdo, la llegada a las filas rojas de grandes contingentes de milicianos; también han trasladado a este sector artillería.

Todo este esfuerzo conduce, nó a esos avances de que con tanta osadía nos hablan las radios rojas, sino a una fuerte defensa de las líneas, ya que el mando rojo se ha convencido que aquel frente es infranqueable.

Y nada más en el día de hoy, en el que los jefes rojos parece que se han dedicado a estudiar sobre el mapa el sitio al que van a dirigir ahora su mirada como esperanza de salvación.

Lea usted EL ALCÁZAR

Cuatro tanques cogieron nuestras fuerzas de Guadalajara

Otro está abandonado bajo nuestro fuego y en vísperas de caer en nuestro poder

Se destruye una batería roja en Fuentes de la Alcarria

«La nota oficial del Generalísimo es el mejor informe que se puede ofrecer, porque en su estilo austero y militar refleja la verdad de lo sucedido, aunque otra cosa quieran dar a entender las radios comunistas.»

«Yo, si me lo permiten decir, añadiré algo más: que la extensión de terreno que fué rojo y que en la actualidad está bajo el amparo de nuestros soldados, se extiende más allá de donde el lector puede suponer.»

(VEA EN LA PAGINA 6 LA CRONICA DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL FERNANDO ORS).

Colaboradores
de EL ALCAZAR

LA CLASICA

organización del trabajo

Estudio sobre los gremios

Por F. CORTINES MURUBE

Se trata principalmente de una obra erudita y local. Está escrita por un gran amigo mío, muerto hace pocos años, a quien yo veneré como sabio investigador, crítico de arte y literato excelente, con fama justa en toda España. Con el mismo cariño de su valiosa correspondencia epistolar, me recibió una vez que tuve el gusto de visitarle en su tierra, Granada.

Me refiero a don Francisco de Paula Valladar. En cierta ocasión me aconsejó lo siguiente: «Le agradeceré me envíe su crónica y le recuerdo que en la Biblioteca Colombina puede hallar algo muy notable respecto al afecto y unión de Sevilla y Granada: los constantes trabajos para celebrar dignamente y pedir la declaración dogmática de la Concepción de la Virgen. Esto fué en el siglo XVII, cuando era arzobispo de Sevilla el que instituyó el famoso Sacro Monte de Granada, Vaca de Castro. Considéreme siempre como leal y buen amigo y paisano de región que le abraza. Francisco de Paula Valladar»

La obra aludida del polígrafo granadino, como estudio circunstancial de los gremios, se compone de cuatro capítulos, donde examina brevemente con el carácter literario de Memoria, los asuntos que siguen a continuación: Las ordenanzas del Municipio granadino, el origen de los gremios, el arte nuevo, el estilo mudéjar, las artes industriales, filiación de éstas como germen de las bellas artes. Edificaciones: albañiles, carpinteros, tejeros, ladrilleros, cerrajeros, entalladores. Muebles: silleros y cobreros. Cerámica: el brillo

metálico. Cueros. Tapices: colchas, alfombras. Luces. Vidrios. Imprenta y Librería. Trajes, joyas y armas; sastres, sombrereros, zapateros; cinturones, guantes, etc. Las telas de lujo, las sedas. Telas de hilo y lana. Plateros y joyeros. Armas. Coches y literas. Imitaciones modernas de las artes santuarías de los árabes. Conclusiones.

Hace Valladar un recorrido histórico sobre esta materia de la actividad ciudadana, considerando la vida de los gremios andaluces, tema que tanto honra a los trabajadores de nuestra comarca, y ante todo en la introducción, deja explicado el autor granadino lo que se propuso, mencionando con elogio el «Discurso sobre el fomento de la industria popular», y el referente a la «Educación popular de los artesanos», libros publicados en la segunda mitad del siglo XVIII español.

Su propósito era, pero no podía realizarlo entonces, aprovechar por extenso arte la documentación que logró reunir lleno de entusiasmo, y haber escrito una verdadera historia de las artes industriales granadinas, cuyos preceptos de organización, allá en los tiempos de las Asociaciones gremiales están recopilados en las hermosas Ordenanzas de Granada, muy dignas de estudio, y formadas con los privilegios y pragmáticas que los Reyes Católicos y sus sucesores habían concedido a la ciudad, como veremos en otro artículo si Dios quiere que continuemos esta reseña evocativa de las corporaciones, en favor de la cultura de la clase obrera y del renacimiento de nuestras industrias.

Ahora daré como insuperable colofón acerca de todos los Gremios españoles, estas palabras críticas del glorioso Menéndez Pelayo. En el tema sexto de la magna obra de don Marcelino, que se titula «Historia de los Heterodosos», leemos el siguiente juicio:

«Era época de inocente filantropía en que los economistas (¡siempre los mismos!), creían cándidamente y con simplicidad columbina, que con sólo repartir cartillas agrarias y fundar sociedades económicas, iban a brotar, como por encanto, prados artificiales, manufacturas de hierro y algodón, compañías de comercio, trocándose en edenes los desiertos y eriales, y reinando dondequiera la abundancia y la felicidad; esto al mismo tiempo que por todas maneras se procuraba matar la única organización de trabajo conocida en España, la de los Gremios, a cuyas gloriosas tradiciones levantó Capmany (único economista de cepa española entre los de aquel tiempo), imperecedero monumento en sus «Memorias históricas de la Marina, comercio y artes de la antigua ciudad de Barcelona». Tenía Capmany, en medio de la recitad de su espíritu, a las veces muy positivo, un enjambre de bubólicas ilusiones, y esperaba mucho de los premios y concursos y de la intervención de artistas extranjeros, de los Amigos del País, y de todos estos estímulos oficiales, tan ineficaces cuando el impulso no viene de las entrañas de la sociedad, a menos que nos contente un movimiento ficticio, como el que ilustró los últimos años del siglo XVIII.»

(Prohibida la reproducción sin citar la procedencia).

NOTICIAS

Aún no han sido hallados los vestigios de la duquesa aviadora

Londres.—Todavía no fueron encontrados los vestigios de la duquesa aviadora que inició un vuelo a bordo de su avión de deportes. La Policía sigue efectuando pesquisas.

DESCONTENTO EN RUSIA POR EL ACUERDO ITALO-YUGOESLAVO

MOSCÚ.—EL ACUERDO ENTRE ITALIA Y YUGOESLAVIA HA CAUSADO AQUÍ GRAN DESCONTENTO EN LOS MEDIOS POLITICOS.

Mejora en la tensión de relaciones italo-británicas

Milán.—El periódico de Turín «La Gaceta di Popolo» declara que se calmó la tensión italo-británica en estos últimos días.

El serio aviso dado el 23 por Mussolini vino a tiempo útil y fué muy eficaz. Es necesario que el Gobierno británico dé a conocer si quiere o no tornar eficaz el «gentleman agreement».

El ataque contra Italia fué un fracaso, y con él la paz europea sufrió una crisis.

Los católicos de Méjico piden la reapertura de las iglesias

Méjico.—Comunican de Veracruz que las organizaciones católicas celebraron una manifestación para pedir la reapertura de las iglesias cerradas hace tantos años. Se produjeron incidentes y el Ejército tuvo que intervenir.

Se inicia el Frente Popular en Inglaterra

Berlín.—En Glasgow se reunió el partido laborista inglés independiente en Asamblea general. Fué votada una resolución para la colaboración con el partido comunista británico, iniciándose así la formación del Frente Popular en el Reino Unido de la Gran Bretaña.

El acuerdo italo yugoeslavo, duro golpe para Francia

París.—Comentando el pacto yugoeslavo con Italia, la Prensa francesa coincide en apreciar que Francia ha recibido un durísimo golpe en su política exterior con ese acuerdo. Añaden los periódicos que este tratado contribuirá a acelerar la desorganización del sistema de seguridad, perseguido por Francia e Inglaterra dentro de la Sociedad de Naciones.

El conde de Ciano, a Turquía

Stambul.—Ha llegado el diplomático italiano y ministro de Estado, conde de Ciano. Se dirige a Ankara, capital de Turquía, donde se propone celebrar conferencias con ilustres estadistas turcos.

J. S. DE LA FUENTE

ANTIGUA CASA TELESFORO

CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN
PASTELES Y POSTRES VARIADOS

Zocodover, 47 al 50

--- TOLEDO ---

Banco de España
TOLEDO

Habiéndose extraviado el resguardo de depósito transmisible número 10.614 de pesetas nominales 51.500, en títulos de la Deuda Amortizable al 4 por 100, emisión 1935, a nombre de la Comunidad de religiosas Franciscanas de Fuensalida, se anuncia al público por segunda y última vez, para que el que se crea con derecho a reclamar, lo verifique dentro del plazo de un mes, a contar desde la fecha de la primera inserción de este anuncio en los diarios «Boletín Oficial del Estado», «Diario de Burgos» y EL ALCAZAR de Toledo, según determinan los artículos 4.º y 41 del Reglamento vigente del Banco de España; advirtiéndose que transcurrido dicho plazo sin reclamación alguna, la sucursal expedirá el correspondiente duplicado de dicho resguardo, anulando el primitivo y quedando exenta de toda responsabilidad.

Toledo, 29 de marzo de 1937.—
El Secretario, F. de Sevilla.

PARA LEVADURA
Y PAN DE VIENA Julio Conde

Especialidad en bollos y roscas

Bajada Colegio Infantes, 9

Teléfono 1267 - TOLEDO

Los jóvenes de 16 años van a ser reclutados por los rojos

Caspe.—El locutor de la radio del Consejo de Aragón, al iniciar en la mañana de hoy sus fantásticas peroraciones y contestando a lo que le preguntaban sus cómplices de Barcelona, les decía que habiendo asuntos de más importancia se vió obligado, en los dos últimos días, a suspender su trabajo, pero que de nuevo estaba en la brecha, mal que les pese a los facciosos.

Por la emisora del Consejo de Caspe se dió lectura a un decreto firmado por Largo y Ascaso, mediante el cual se crean dos cajas de reclutas: una en Alcañiz y otra en Barbastro.

Adicionado a este decreto va otro mandando el alistamiento inmediato de los jóvenes de las tres

provincias aragonesas, cuyos pueblos están sometidos a la esclavitud y que hayan cumplido 16 años. Dichos jóvenes, una vez realizado el alistamiento, que no durará más de diez días, ingresarán en sus cajas respectivas, a fin de ser incorporados en los puestos que de antemano se les destine.

La radio de Ascaso, hablando con Valencia, preguntaba para cuándo pensaba el traslado de Largo y comparsa; y Valencia le decía que se está tratando de vencer las dificultades que pone el Gobierno de Cataluña, que por lo visto está de acuerdo con el Ayuntamiento de Gerona, que es el que se opone a que Largo y su Gobierno se trasladen a dicha capital.

VISITEN ALMACENES

CIUDAD DE SEVILLA

Tejidos - Paquetería - Perfumería - Peletería

Secciones especiales de

Confecciones de señoras

Paquetería

Saldos y

Plata Meneses

La Hera, Román y Compañía

SEVILLA

CASA MARÍN

Ultramarinos finos

¡Primera casa en Aceites!

Cuesta de Belén, núm. 1

TOLEDO

HOTEL «LA ESPAÑOLA»

Plaza Constitución, 5 - Telf. 202

TALAVERA DE LA REINA

Banco de España
TOLEDO

Habiéndose extraviados los siguientes resguardos de depósito: números 2.342 y 9.567, de pesetas nominales 22.500 y 11.000, en títulos de la Deuda Perpetua al 4 por 100 interior y Cédulas del Banco Hipotecario de España al 5,50 por 100, respectivamente, ambos a nombre de doña María de los Angeles Fariñas Estévez, se anuncia al público por segunda y última vez, para que el que se crea con derecho a reclamar, lo verifique dentro del plazo de un mes, a contar desde la fecha de la primera inserción de este anuncio en los diarios «Boletín Oficial del Estado», «Diario de Burgos» y EL ALCAZAR de Toledo, según determinan los artículos 4.º y 41 del Reglamento vigente del Banco de España; advirtiéndose que transcurrido dicho plazo sin reclamación alguna, la sucursal expedirá el correspondiente duplicado de dicho resguardo, anulando el primitivo y quedando exenta de toda responsabilidad.

Toledo, 29 de marzo de 1937.—
El Secretario, F. de Sevilla.

ANGEL DIAZ

Frutas selectas de todas clases

Tendillas 6. - TOLEDO

EXTRANJERO

Los soviets han contribuido con doscientos cincuenta millones a los gastos del partido comunista francés

Sigue el alza de la peseta nacional

BAJA LA MONEDA ROJA

Se comenta mucho este hecho en los círculos financieros

París. — Se comenta la diferencia de cotización entre las dos pesetas; la nacionalista, y la roja; la primera se paga a 140 francos las cien pesetas y la roja a 55.

Las finanzas, bien sabido es que no se dejan influir por sentimentalismos; viven impulsadas por la realidad de cada día.

Esa depreciación de la moneda marxista, es más sorprendente, si se tiene en cuenta que los revolucionarios españoles se apoderaron arteralmente del oro español, que constituía la más preciada base de la garantía dineraria.

Sin embargo, el fenómeno expuesto no puede ser más lógico: Franco, el gran caudillo de la España nacionalista, no es el defensor del capitalismo burgués, como calumniosamente propalan malévola y volutamente los periódicos esclavos del soviets; Franco es un gran prestigio, genuina representación de la nueva España, que lleva rápidamente a sus huertes hacia el triunfo resonante y hacia la reconstitución nacional; mientras los rojos van derechamente al abismo.

Un verdadero diluvio ha inundado los caseríos del poblado de Speplen

Londres. — Ha descargado la noche anterior una tormenta de violencia extraordinaria en el poblado de Speplen.

En menos de dos horas un verdadero diluvio inundó los caseríos, pereciendo ahogados gran cantidad de cerdos y de aves de corral.

La mayor parte de las casas han tenido que ser abandonadas por los moradores a toda prisa.

Trescientas casas destruidas por el fuego

Bucarets. — El pueblo de Boldu, en el departamento de Kaniricul-Sarat, ha sido destruido casi completamente por un incendio; 300 casas ardieron.

El fuego se inició en la chimenea de una casa de campesinos.

En el próximo viaje del «Graff Zeppelin», se ensayarán nuevos inventos

Berlin. — Después de cerca de cuatro meses de descanso invernal, durante cuyo tiempo el dirigible alemán «Graff Zeppelin» ha sido repasado en todos sus detalles, el día 8 de abril próximo emprenderá su primer vuelo de prueba de varias horas. Durante este vuelo se harán nuevos ensayos de inventos nuevos, cuya naturaleza no se conoce.

Casa Díaz
La mejor en fiambres
TOLEDO

Los musulmanes de Etiopía han enviado un expresivo mensaje de simpatía a Mussolini

La «Pravda» denuncia en tonos violentos la deficiencia de la agricultura soviética

Roma. — El Duce ha recibido el siguiente telegrama del presidente de la Asociación de musulmanes de Addis-Abeba:

«Los musulmanes de todas las nacionalidades residentes en Etiopía, entusiasmados por el discurso pronunciado por V. E. en Libia, que ven en su política la seguridad y prosperidad de nuestra raza, por lo que es un gran honor para nosotros renovar su profundo sentimiento de adhesión a la gran madre Italia».

La «Pravda» denuncia en tonos violentos la deficiencia de la agricultura soviética

Londres. — Un progreso muy lento se observa este año en la campaña de siembra de trigo, en la Unión Soviética, según un informe del Comisario de Agricultura.

Checoslovaquia fortifica su frontera con Austria

París. — El señor Jacques Doriot, diputado, presidente del partido popular francés, tiene la intención de proponer a la Presidencia del Consejo que se realice una encuesta para descubrir los medios financieros de los partidos políticos.

Según los datos que posee el señor Doriot, desde la fundación del partido comunista, el Gobierno de los soviets ha participado con una suma de 200 a 250 millones de francos para sufragar los gastos del partido.

Checoslovaquia fortifica la frontera austriaca

París. — En Checoslovaquia se llevan a cabo importantes obras de fortificación en la frontera austriaca, donde se emplean obreros a quienes se les ha hecho jurar que guardarán un gran secreto de estas obras.

Se asegura que desde estas fortificaciones, en caso de hostilidad, queda bajo el fuego de la Artillería.

Enérgica protesta de Mussolini

Londres. — Mussolini ha dirigido una protesta vehemente a Sir Eric Drummond, embajador de Inglaterra en Roma, con motivo de los artículos que han aparecido en la Prensa inglesa sobre «la grave derrota italiana en España».

Sir Eric ha trasladado a su Gobierno la protesta y ha puesto de manifiesto que el Gobierno británico quiere mantener con Italia las buenas relaciones que han seguido desde el acuerdo de hace tres meses.

Intento de robo y persecución accidentada de los ladrones en París

París. — Hacia las tres de la mañana un elegante automóvil se detuvo frente a un almacén de calzados, dirigido por el Sr. Weinstein.

Dos individuos descendieron del vehículo con unos diez sacos vacíos. Uno de ellos serró el candado. En este momento aparecieron los policías, que consiguieron detener a los ladrones.

El auto de los ladrones destrozó el escaparate de una tienda.

Los «voluntarios» ingleses quieren escapar de los rojos

Tresque han llegado a Inglaterra inician una gestión

Londres. — El «Daily Mail» publica la siguiente interesante información:

Desilusionados en varios meses de engaños y matanzas rojas, tres miembros del batallón inglés («Saklatvala»), que lucha en España por el Gobierno de Madrid, llegaron a Londres ayer con el encargo de intentar asegurar la repatriación de sus compañeros que están allí cogidos.

De los 600 súbditos británicos que llegaron a España en enero, sólo 90 se han marchado. Los tres que han escapado ahora son:

Angus Mac Donald; 23, Percival Street, Kirkcaldy.

John Parker; 11, South Unionstreet, Dundee.

Charles Craig; 72, Cross Bondstreet, Glasgow.

Provistos de un escrito firmado por sus camaradas, van a visitar Whitehall con la esperanza de obtener la ayuda del Foreign Office.

— Sacar el papel de aquel país fué la cosa más peligrosa que hemos realizado — me dijo Mac Donald. El que recogió las firmas fué descubierto y apresado. No sabemos lo que le habrá sucedido. Afortunadamente el documento ya había pasado a nuestras manos. Por causa del espionaje no pudimos obtener más que 31 nombres, pero le doy mi palabra de que todos hubieran firmado si hubieran podido.

El papel que traían con ellos, sucio y arrugado, dice:

«Los que suscriben piden volver a sus hogares sin más dilación. Hemos llegado a la conclusión de que lo que ha sido un sacrificio de la vida innecesario ha sido debido a la gran ineficacia del mando político y militar.»

Con la ayuda de este papel, firmado en rincones de trincheras enfangadas y evitando la mirada de los espías políticos, esperan obtener la libertad de sus camaradas antes de que hayan desaparecido todos.

La Encíclica sobre el comunismo

La encíclica que el Padre Santo acaba de lanzar contra el comunismo es de una importancia capital, tanto por la amplitud y profundidad doctrinal del tema que afronta y resuelve como por los resultados prácticos que entraña.

Es demasiado pronto para hacer el análisis de este documento que consta de 126 páginas; pero es preciso subrayar que «es denunciado el comunismo como una doctrina de subversión total, tanto en el orden social en el que destruye los fundamentos del verdadero origen, de la naturaleza y del fin del Estado, como en el de los derechos de la persona de su dignidad y de su libertad».

Interesa llamar la atención sobre la frase que *Le Jour* destacaba ayer y que nos parece una de las razones profundas de la iniciativa pontifical: «El comunismo es intrínsecamente perverso y no se puede admitir en ningún terreno la colaboración con el mismo de nadie que quiera salvar la civilización cristiana».

A este respecto la palabra solemne del Papa responde a una necesidad presente y aparece en un momento histórico frente a un peligro inminente en el que no solamente la Iglesia, sino las mismas naciones aparecen seriamente amenazadas.

Desde la formación del Frente Popular, muchos católicos se hacen la peligrosa ilusión de una aproximación, es decir, de una colaboración posible, al menos en el terreno social, con el marxismo y aún con el comunismo, que es su expresión más violenta.

Esta aproximación se efectúa unas veces de forma deliberada y abierta, y otras, las más, de manera disimulada, oblicua y, por lo mismo, más nociva.

Normas para la nueva España

Dos ideas fundamentales han de informar la reforma secundaria: el examen de madurez y la separación de las funciones docente y examinadora. El examen que sirva para valorar, no el bagaje memorístico, sino el grado de formación intelectual, estética y moral del educando. España es una anacrónica excepción en este examen y por eso la segunda enseñanza ha estado desplazada de su misión formativa. Compárese nuestro examen por asignaturas, esmaltado de preguntas caprichosas y por sorpresa, con cualquier examen de madurez europeo, verdadera oposición al título de bachiller.

Para el ejercicio de la función examinadora debe crearse un cuerpo especial, ajeno al profesorado, que evite el actual absurdo de que éste sea juez benévolo de su propia labor cuando aprueba, o suscriptor de su propia inutilidad cuando suspende en bloque.

(De la Confederación Católica de Padres de Familia, en sus conclusiones al Jefe del Gobierno del Estado español).

En el «Daily Mail» relatan sus penalidades

La alimentación es cada vez más difícil. Se sirve dos veces al día arroz y sardinas, y ese es el único rancho que se logra. El número de muertos es tan elevado, que la ración para los supervivientes es siempre abundante.

No hay cooperación entre los diversos partidos, nos dice Mac Donald. Cada grupo combate constantemente contra los otros. Se interesan más en la política que en el combate.

Se obliga a los enfermos a combatir. Algunos de los delegados políticos ingleses han robado a sus hombres. Sólo hemos recibido doce cheques y seis peniques (65 francos) durante dos meses que hemos estado peleando, debido a que los líderes comunistas se han quedado con el resto.

Tanto Parker como Craig han sido miembros del partido comunista escocés durante varios años, y Craig fué vocal de la Junta de Glasgow, pero no ocultan su disgusto.

Cometimos un gran error al ir a España, nos dice Craig, y vamos a intentar con todas nuestras fuerzas, que nuestros compatriotas regresen.

Visitaron ayer el Foreign Office. Llevaban consigo el escrito de 31 de sus camaradas que están todavía en el frente y piden ser reintegrados a sus hogares sin dilación.

Los tres emisarios pidieron al funcionario que los recibió que trabajara para asegurar la repatriación de los 90 súbditos británicos que quedan en el batallón de los 600 que fueron allí en enero.

Ahora, en vista del documento, se espera que se hagan gestiones de suficiente fuerza con el Gobierno rojo, para conseguir la salvación de esos ingleses.

La Embajada británica en Valencia ha intentado obtener su salvación, pero el Foreign Office ha sido informado de que están en peligro de ser fusilados.

La vida en Toledo

Las provincias de San Sebastián, Orense y Segovia, se ofrecen como madrinas de otros tantos pueblos

Los actos de la Comunión Tradicionalista en la Semana Santa

Fiesta solemne del Requeté han sido los actos de la Semana Santa de Toledo, celebrados en la iglesia de Padres Carmelitas, a la que no dudaron en sumarse los fieles y fervientes católicos de la capital. Fiesta de hermandad, en la que, tan fieles como leales, muestran los requetés un ejemplo a seguir a los miembros de la Patria.

En la iglesia, en la mañana del Jueves Santo, congregados los Pelayos en la parte central del templo, a un lado las Margaritas y al otro las secciones de requetés, todos bajo la presidencia de la Comunión Tradicionalista, integrada por los señores Zamanillo, jefe nacional del Requeté; Herrero de Tejada, intendente del heroico «Tercio del Alcazar»; Marina, secretario general de la Junta Carlista de la provincia, y Lanzarot.

A las nueve de la mañana tuvieron lugar los Divinos Oficios, celebrados por el R. P. Evaristo del Niño Jesús. Entre los fieles se destaca un grupo que por su devoción atrae la mirada de quien brevemente levanta los ojos del devocionario. Este grupo es el de los requetés técnicos de Guipúzcoa, formado por bravos y heroicos boinas rojas, que al mismo tiempo que se asocian en estos días con nosotros a la celebración de los actos de la Semana Santa, han de ser manantial de ejemplaridad, de quienes tendremos que aprender a sentir de todo corazón la fe y amor a Dios.

Acercáronse a recibir la sagrada comunión los directivos de la Comunión Tradicionalista, los Pelayos, Margaritas, requetés y los numerosos fieles que ocupaban las naves del templo.

Terminada la santa Misa, se organizó por el interior de la iglesia una solemne y ferviente procesión. Abrieron paso a la misma los gastadores de Pelayos; después, en dos filas, las secciones del Requeté, y, por último, el palio llevado por los señores Zamanillo, Lanzarot, de la Junta Carlista de Guerra; Sales, jefe de Pelayos; Marina, secretario general de la Junta Carlista de la provincia; Hernández, delegado de Hacienda, y don Ramón Maurra, conde de la Mortera.

Encendidos los cirios del monumento, y expuesto en él el Santísimo, los Pelayos empezaron sus rigurosos turnos de guardia ante El, haciendo la vela nuestras Margaritas. Durante el resto del día los Pelayos, acompañados de su jefe don Luis Sales, y agrupados en perfecta formación, visitaron los monumentos. También lo hicieron, agrupadas en secciones, las Margaritas de nuestra capital.

Por la noche celebró una solemne, ferviente y piadosa Hora Santa, a la que asistieron, aunque no de un modo oficial, gran número de Requetés y Margaritas.

Los actos del Viernes Santo dieron comienzo con los piadosos ejercicios del «Vía Crucis». Las Margaritas, boinas rojas y fieles, que habían permanecido la noche en vela ante el Sagrario, sin duda para ofrendar algún sacrificio con que poder aliviar las penalidades de quienes ofrecen hasta su propia vida en las trin-

cheras, sumáronse al ferviente ejercicio del Vía Crucis. Con fervor extraordinario y sincera fe fueron recorridas y meditadas una a una las estaciones que en otros tiempos recorriera el mismo Jesús para ejemplo de los mortales.

A las ocho de la mañana celebráronse los Divinos oficios propios del Viernes Santo, en los que se observaba la fe y devoción que en el día anterior. En el templo, donde se habían agrupados los defensores de la fe y la Patria, los boinas, símbolo del recio españolismo, se encuentran colocados como en día anterior. Una procesión, organizada por el interior del templo, a la que asisten con fervor indescribible todos los caballeros cristianos, fué el acto más saliente de los cultos del Viernes Santo.

Amor, fervor, devoción, piedad... fe, en una palabra, ha sido la nota característica de los actos que la Comunión Tradicionalista ha celebrado en la Semana Santa.

Notas varias

El jefe nacional de Requetés

Ha salido para recorrer distintos frentes donde operan los Requetés, el jefe nacional de Requetés don José Luis Zamanillo, que vino a nuestra imperial ciudad con objeto de presenciar las festividades de Semana Santa.

Ascenso

Ha sido ascendido a la categoría de capitán el heroico teniente de Regulares, don Silvano Cirujano, hijo del gobernador de la provincia. Reciba el joven capitán nuestra sincera felicitación, y le deseamos felices éxitos en su nuevo cargo.

El doctor Pelayo en Toledo

Ha pasado la Semana Santa en Toledo el comandante doctor Pelayo, director sanitario en la defensa del Alcázar.

Palacio Arzobispal

Visitas

En el día de ayer han felicitado las pascuas al doctor Gomá el Cabildo y Clero de la ciudad, go-

bernador civil, alcalde y comisión de concejales, las superiores de las casas de las Hermanas de la Caridad, el director del Instituto don Eduardo Juliá, el administrador del Colegio Doncellas don Andrés Marín, Hermanos Maristas, los ordenandos acompañados del rector del Seminario, delegado de Hacienda e inspector general de Correos.

Gobierno civil

El gobernador civil, señor Cirujano, al recibir a los informadores les manifestó que tres patrióticas ciudades han manifestado que desean ser madrinas de otros tantos pueblos. Orense, de Boadilla del Monte; Segovia, de Nava-carnero, y San Sebastián, de Getafe. Como ustedes habrán podido observar, agregó el señor Cirujano, el optimismo que respecto a este punto les manifestó desde los primeros momentos, se va convirtiendo en realidad.

Próxima constitución de la Junta provincial de Abastos

El gobernador ha manifestado a los informadores que el lunes próximo se constituirá la Junta provincial de Abastos.

Sección Religiosa

DIA 28

SANTORAL.—Santos Jonás, Baraquisto, Ciri o, dc.; Segundo, Pastor, Victoriano, Armogastres, Máscula, Satura, mrs.; Eustasio, ab.

RESURRECCION GLORIOSA DE JESUCRISTO

Avanzada ya la noche del sábado, al amanecer el primer día de la semana, o domingo, vino María Magdalena con la otra María a visitar el sepulcro.

A este tiempo se sintió un gran terremoto; porque bajó del cielo un ángel del Señor, y llegándose al sepulcro, removió la piedra y sentóse encima.

Su semblante brillaba como el relámpago, y era su vestidura blanca como la nieve.

De lo cual quedaron los guardas tan aterrados que estaban como muertos.

Mes el ángel, dirigiéndose a las mujeres, les dijo: Vosotras no tenéis que temer; que bien sé que venís en busca de Jesús, que fué crucificado:

Pero no está aquí, porque ha resucitado, según predijo. Venid y mirad el lugar donde estaba sepultado el Señor.

Y ahora id sin deteneros a decir a sus discípulos que ha resucitado; y he aquí que irá delante de vosotros a Galilea; allí le veréis. Ya os lo prevengo de antemano.

Ellas salieron al instante del sepulcro, con miedo y con gozo grande, y fueron corriendo a dar la nueva a los discípulos.

Cuando he aquí que Jesús les sale al encuentro, diciendo: Dios os guarde; y acercándose ellas, postradas en tierra, abrazaron sus pies y le adoraron.

Entonces Jesús les dijo: No temáis; id, avisad a mis hermanos, para que vayan a Galilea, que allí me verán.

Entre tanto, los once discípulos partieron para Galilea, al monte que Jesús les había señalado.

Y allí, al verle, le adoraron, si bien algunos tuvieron sus dudas sobre la realidad del cuerpo.

Entonces Jesús, acercándose, les habló en estos términos: A mí se me ha dado toda potestad en el cielo y en la tierra.

Id, pues, e instruir a todas las naciones, bautizándolas en el nombre del Padre, y del Hijo, y del Espíritu Santo.

Enseñándolas a observar todas las cosas que yo os he mandado. Y estad ciertos que yo mismo estaré con vosotros hasta la consumación de los siglos.

DEVOCIONES TOLEDANAS

La Virgen de la Salud

El lunes, 29 del corriente, comienza este Novenario a esta milagrosa imagen, una de las devociones más típicas de la piedad toledana. Su culto y veneración no se circunscribe al populoso barrio de Santa Leocadia, nuestra invicta Patrona, sino que es algo inherente al alma toledana en general, algo que la tradición ha arraigado en los corazones de los fieles católicos de la siempre imperial ciudad, que de generación en generación va manifestando su piadoso agradecimiento a su Santísima Madre de la Salud, que en época ya lejana derramó su maternal protección a todos los toledanos salvándoles de angustiosa situación, cuando terribles males amenazaban con segar las vidas de los habitantes de la ciudad.

Todos a una la aclamaron como manantial de la salud, y de conformidad con el sentir de todos los toledanos, las Corporaciones civiles y militares, sobre todo estas últimas, hicieron voto solemne de gratitud imperecedera, tomando el Ayuntamiento el acuerdo de asistir en Corporación, en nombre de la ciudad, a su procesión solemne, y la autoridad militar, concurrir a la misma con numerosa representación de todas las armas con su banda de música y cornetas, como se ha venido realizando hasta hace muy pocos años, en que el laicismo oficial puso el veto a la libre expresión de las tradiciones religiosas de los españoles.

El templo de Santa Leocadia es durante el novenario, principalmente, lugar de peregrinación de los toledanos de todos los ámbitos de la ciudad, y nu-

merosos hijos suyos que residen fuera de ella acuden en esos días a rendir el homenaje de su veneración a la Virgen de la Salud. Allí, postrados ante la milagrosa imagen, todos los toledanos, con devoción fervorosa, la dan gracias por los favores recibidos por su poderosa intercesión, imploran su misericordia para que les libre de los males que les aquejan, y la piden su protección para que derrame la salud, de la que es tesoro inagotable.

El extravío de los hijos espúreos trató también de destruir esta rosa fragante del jardín tradicional toledano, profanando e hiriendo la escultura de la imagen y asesinando a gran parte de los componentes de su Asociación. Los supervivientes de la misma, contando con la ayuda de los devotos toledanos, se disponen a continuar la tradición en la medida de lo posible.

Habilidosas manos de mujer, de una mujer que en su trabajo ha puesto su alma de artista delicada y su corazón amante de la Virgen, ha restaurado los deterioros de la imagen y la ha dejado tan hermosa y tan persuasiva que está diciendo a los toledanos: «Venid a Mí, que contra Mí nunca pudieron los ímpios».

Hoy que la tradición española vuelve con toda su raigambre de piedad, acudirán los toledanos a renovar su fe ante la milagrosa Virgen de la Salud y la pedirán con todo el fervor de cristianos y de españoles que ayude a nuestro glorioso Ejército en su gran cruzada en pro de la Religión y de la Patria.

UN ASOCIADO

Nuevos donativos para el Patronato Antituberculoso y suscripción nacional

Con destino al Patronato antituberculoso han sido donados: por don Emilio Ferraz Revenga, una cama y otra por don Francisco García Pardo y señora. También ha contribuido a la adquisición de una nueva cama con 25 pesetas, doña Delfina Morales. La Casa Medel y Cruz ha entregado al gobernador la importante suma de 1.000 pesetas con destino a la suscripción nacional, prometiendo al mismo tiempo al señor Cirujano, que no sería éste su último donativo.

BAR CENTRO PEDRAZA Y FERNÁNDEZ Plaza del Generalísimo Franco Talavera de la Reina

Ayuntamiento

El alcalde visita al doctor Gomá

El alcalde señor Aguirre, al recibir en su despacho oficial a los informadores, manifestó que había cumplimentado en la mañana de ayer al doctor Gomá, con quien conversó detenidamente.

Solemne Novenario a María Santísima de la Salud

Día 29 de marzo. (Comienza el Novenario y termina el 6 de abril). Todos los días se celebrarán misas rezadas. A las nueve será la cantada.

A las seis de la tarde se expondrá a su Divina Majestad, se rezará la estación y santo rosario, seguirá el sermón, novena, reserva

del Santísimo Sacramento y regina «Coeli».

Ocupará la sagrada cátedra durante los días del novenario el muy ilustre señor doctor don Francisco Vidal y Soler, canónigo de la Santa Iglesia Primada.

Día 30 (Segundo del novenario). A las diez media de la mañana se celebrará la función principal, costeada por la Asociación de caballeros, en la que será orador el mencionado señor don Francisco Vidal y Soler.

Pérdida

Se ha extraviado una cartilla militar, juntamente con una cédula personal y salvoconducto, a nombre de Samuel Fernández. Se ruega a la persona que lo encuentre lo entregue en «Casa Pacole», donde se gratificará.

El señor obispo confiere Ordenes generales

Ayer, en su residencia del Colegio de Doncellas Nobles, el excelentísimo señor obispo auxiliar de Toledo, doctor Modrego, confirió por vez primera las siguientes órdenes generales:

De presbíteros, a don Francisco Nieto y don Victorio Garrido.

De subdiácono, a don Juan Lorenzo Frisuelos, recientemente evadido de la zona roja.

Y órdenes menores, al señor Moreno Nieto.

Nuestra afectuosa enhorabuena a todos ellos.

Crisis en el Gobierno de la Generalidad

Barcelona.—El Gobierno de la Generalidad se ha declarado en crisis. El consejero de Cultura manifestó a los periodistas que por ahora no se podían hacer públicas las causas que motivan la caída del Gobierno catalán. También declaró que antes de presentar a Companys la dimisión de los actuales consejeros, se aprobaron nada menos que veinte decretos, concediendo créditos y millones de pesetas a los diversos departamentos.

Los periodistas han celebrado una entrevista con Companys, y éste dijo que la discreción le obligaba a ser muy reservado, y anunció que la solución de la crisis sería laboriosa.

A pesar de esto se sabe que el nuevo Gobierno estará integrado por anarquistas, comunistas y sindicalistas. Se señala como causa de la dimisión de los actuales consejeros la dificultad del abastecimiento de víveres, lo cual originaba serios disturbios.

Bombardeo de Alcázar de San Juan

Burgos.—La Aviación nacionalista ha bombardeado intensamente Alcázar de San Juan, nudo estratégico de ferrocarriles y carreteras entre Madrid y Valencia.—A. Z.

Los soviets quieren oro por su ayuda

Barcelona.—Ha llegado procedente de Rusia el comunista Marcelino Pascua, que representa en la URSS al Gobierno de Valencia. En cuanto llegó celebró una larga entrevista con Azaña. Parece ser que la visita está motivada por que desea que el Gobierno de Valencia comience a saldar las elevadas deudas de guerra que tiene con el Gobierno soviético. A. Z.

Internacionales que piden la repatriación

Madrid.—Grandes grupos de milicianos pertenecientes a las brigadas internacionales se niegan a salir al frente y piden ser repatriados.

Se afirma que varios diplomáticos extranjeros están en trámites con el Gobierno de Valencia para ver de conseguir esta repatriación.

García y Compañía

Despacho y Escritorio:
Antonia Díaz, 19 y
San Isidoro, 3.—
Teléfono 27.265.
SEVILLA

LA CIUDAD DEL BETIS Calzados ESTRANY

Los mejores Calzados.
Precios sin competencia.
Rioja, 1 y 3 y Alfonso el Sabio, 9.
SEVILLA

Cooperativa Civico-Militar Sevillana
El Establecimiento de Ultramarinos mejor surtido de la Región andaluza

Argote de Molina, 19
SEVILLA

Bombardeo de Castellón, Burriana y Sagunto

Varios aviones españoles han volado sobre Castellón, Burriana y Sagunto, arrojando bombas sobre determinados objetivos militares.

La radio roja de Castellón, que a las cuatro de la tarde estaba emitiendo música, suspendió el concierto y sin más aviso empezó a dar grandes voces diciendo que renacía la calma y que había pasado el peligro.

Oyerónse después dos grandes explosiones y la emisión quedó interrumpida.

Pretensiones absurdas de los jefes rojos

Londres.—El Gobierno inglés ha recibido un comunicado del Gobierno de Valencia, en el que se mantiene que la pretensión de que la vigilancia de las costas levantinas no sea ejercida por las escuadras italiana y alemana. En dicha nota el Gobierno de Valencia quiere, nada menos, que el Comité de Londres rectifique los acuerdos tomados por todas las potencias interesadas.—A. Z.

GRAN CAFE Y RESTAURANT PEDRAZA
TODO CONFORT
Prado, 11 (próximo al Ferial) - Telf. 94
TALAVERA DE LA REINA

GRANDE ALMACEN
PEDRO ROLDAN
Plaza del Pan, 3



Los bombardeos del Musel siembran el pánico entre los milicianos

Oviedo.—Ayer volaron sobre Gijón varias escuadrillas de aviones nacionalistas. El pánico que se apoderó de los mineros fué indescribible. Funcionaron las sirenas de alarma y todos los milicianos rojos corrieron a refugiarse en los sótanos de las casas. Los aparatos de aviación estuvieron largo rato volando sobre la ciudad y castigaron fuertemente la zona del puerto, principalmente los muelles del Musel, donde varios barcos sufrieron graves averías. Reina gran pánico entre las fuerzas rojas que guarnecen y defienden Gijón.—A. Z.

Comestibles, una casa bien surtida
MARCIANO
Líneros, 6 - Teléfono 24449 - SEVILLA

DEPORTES



Max Baer también quiere volver a la cúspide. Y ha anunciado que renunciará a todas las frivolidades, entregándose de lleno al entrenamiento

NOTA DEL DIA

¿Jugará Zamora en Toulouse?

París.—El portero español Ricardo Zamora, escapado de Madrid hace unas semanas, jugó el domingo en Niza su primer partido.

Ricardo Zamora—escribe «L'Intransigeant»—hizo su debut en un equipo francés. Uno se sonríe al considerar estas dos palabras: Zamora y su debut. Sin embargo el portero español salió de ese estado de inactividad que desde hace siete meses lo tenía lejos de su centro y por primera vez se une a un equipo francés. Jugó con el Q. G. C. de Niza contra el As de Cannes, venciendo el primero por 3 a 0.

Se dice que Zamora jugará en Toulouse.



Joe Louis, el maravilloso boxeador negro, en trance de res-taurar definitivamente la gloria que tan mellada dejó el alemán Schemeling

Los últimos partidos

INTERNACIONALES

París, 1. -- Polonia, 5

París.—La jornada deportiva fué francamente desfavorable para Francia. Mientras en Situgat, Alemania batía ampliamente a Francia, en París una selección de Polonia derrotaba por 5 a 1 a otra selección de París.

El equipo francés se desinfló en seguida, mientras la selección polaca se cansó de bordar sobre el terreno, jugadas vistosas y efectivas.

Está siendo muy comentada esta victoria del equipo polaco.

Austria vence a Italia por 2-0

Viena.—En medio de una lluvia torrencial, se jugó el partido internacional Austria-Italia.

A los quince minutos de juego, el árbitro suspendió por un minuto el partido en memoria del seleccionador austriaco Hugo Meils, recientemente fallecido.

Terminó el primer tiempo con un tanto a favor de Austria por cero de Italia.

En el segundo tiempo el juego se hizo muy duro, logrando Austria su segundo goal de penalty.

Alemania derrota a Francia por 4-0

Stuttgart.—Ante más de 72.000 espectadores se jugó el cuarto encuentro Alemania-Francia, que terminó con la victoria del primero, por cuatro tantos a cero.

Alemania dominó durante la mayor parte del encuentro, pero durante los primeros veinticinco minutos su dominio fué absoluto, teniendo francamente embotellada a Francia.

Lo mejor del equipo francés fué la defensa, habiendo estado la delantera muy por bajo de la delantera alemana.

Del equipo alemán, la defensa fué espléndida, habiendo desarrollado un lucido papel la línea media. En la línea delantera Lenz desarrolló el juego inteligente y codicioso que le caracteriza, siendo secundado admirablemente por el exterior derecha Lehner.

El viejo jugador internacional francés, capitán del equipo galo, Nicolás, desarrolló un juego muy inferior al que se esperaba.

A los veinticinco minutos de juego, el interior izquierda alemán, pasó a su extremo, quien centró, rematando Lehner y marcando el primer goal. A los treinta minutos de juego, Ruban lanzó un fortísimo shot que el portero francés no pudo detener.

Alemania, 2. Francia, 0. Y así terminó el primer tiempo.

El tercer tanto lo logró Alemania, de córner, rematando de cabeza el extremo derecha y mandando el balón a la red. Pocos minutos antes de terminar el encuentro, un tiro largo del delantero centro alemán, Lenz, dió por resultado el cuarto tanto germano. Y con el resultado de cuatro a cero, terminó el encuentro.

Todas las semanas amplia información deportiva

NOTICIARIO

En la prueba Milán-Torino triunfó Martano

Roma.—En Italia se corrió la clásica prueba Milán-Torino, que fué un rotundo triunfo de Martano, que llegó destacadísimo a la meta.

Bini, uno de los favoritos de la prueba, se clasificó en séptimo lugar. Olmo se retiró en plena carrera a causa de avería.

Eizaguirre ha mejorado sus heridas

Sevilla.—El popular guardameta del «Sevilla F. C.» Eizaguirre, que presta sus servicios a la patria como alférez de la Legión, después de haber luchado en los tiempos heroicos de la persecución de Azaña como directivo de la Juventud Tradicionalista, se encuentra muy mejorado de las heridas sufridas en un combate.

Murió en accidente el campeón francés de moto, Andrés Raynaud

París.—Corriendo en el Palacio de los Deportes de Anvers resultó herido, muriendo horas después, el campeón francés de moto Andrés Raynaud.

Tenía 32 años y había conseguido el título de campeón de Francia el 9 de agosto último.

Francia inquieta ante los acuerdos de neutralidad anglo-belgas

París.—La Prensa francesa se muestra bastante reservada sobre las consecuencias políticas que pueden resultar de la entrevista del rey Leopoldo con M. Eden y destacadas figuras de la política inglesa. Un periódico opina que ni la Sociedad de Naciones goza de autoridad suficiente para relevar a Bélgica de sus compromisos internacionales. «Le Temps», advierte que Francia no debe prestar grandes confianzas a las actuaciones de los gobernantes británicos y se extraña de que el Gobierno francés haya estado apartado de dichas entrevistas. Y afirma que no están muy claros los deseos de neutralidad de la nación belga.

Reacción en Francia en favor de EN AVILA | Declaraciones peregrinas

de la España Nacional

se han presentado 46 milicianos

de un ministro francés

París.—Después de las conversaciones mantenidas por el ministro francés del interior con los representantes de Inglaterra y Alemania, se aprecia una mayor serenidad al enjuiciar los asuntos de España.

Francia se va dando cuenta de que, tanto Rusia como el Gobierno de Valencia, intentan desencadenar una guerra internacional antes que perder la revolución. Por eso es cada vez mayor su apartamiento de estas naciones y su dirección hacia el reconocimiento del Gobierno de Burgos.

Las declaraciones hechas por Italia donde esta nación afirma que Rusia no ha dejado en ningún momento de enviar armas a los rojos de España, ha causado honda impresión en la opinión francesa que ahora se va dando cuenta del peligro que entraña el pacto franco-ruso.

Se dá por seguro que la Sociedad de Naciones no intervendrá en el conflicto español.

PERDIDA

de un monedero, conteniendo un Rosario, varias Medallas y unas monedas en metálico. Pueden entregarlo en San Bartolomé, núm. 3.

Salamanca.—El Boletín Informativo del Cuartel general del domingo decía:

Ejército del Norte.—Quinta división.—Se ha ocupado en el sector de Calamocha una importante posición.

Sexta, octava y división de Avila.—Sin novedad, con ligeros cañoneos, presentándose en nuestras filas, en distintos puntos del frente, cuarenta y seis milicianos, veintiséis de ellos con armamento.

División de Sor a.—Un ataque enemigo a nues-

tras posiciones del vértice de Cruz fué rechazado, causándoles gran número de bajas.

Cuerpo de Ejército de Madrid.—Tiroteos en varios sectores del frente. Se presentaron en nuestras líneas un teniente, un sargento de Zapadores, ambos pertenecientes a la tercera brigada roja, y cinco milicianos con armas.

Ejército del Sur.—En Granada, un ataque enemigo en Conjuero, rechazándose con muchas bajas.

Otro ataque en el sector de Orjiva fué también rechazado con grandes pérdidas para el enemigo.

El Gobierno inglés no se fía de los rojos españoles

Londres.—El Foreign Office ha negado la autorización que habían solicitado obreros ingleses pertenecientes a una agrupación deportiva, para marchar a Barcelona a fin de jugar un partido de fútbol con una selección catalana.

La cinta azul

París.—El «Normandie» ha reconquistado la cinta azul, que hasta ahora poseía el trasatlántico inglés «Queen Mary».

El record establecido en 30,63 nudos, ha sido superado esta vez por 32 nudos de velocidad sostenida en 768 millas marinas.

Pagarán lo que puedan y cuando puedan

Tetuán.—«El Mercantil Valenciano» publica un artículo del camarada ministro de la Gobernación, Negrín, el cual dice que el Gobierno pagará lo que debe a sus empleados cuando buenamente pueda y que éstos no deben por ese hecho sabotear la República.

Correas STOPLESS - Sedas Suizas para Fábricas de Harinas - Herramientas - Maquinaria

Hijos de Antolin Calvo - SEVILLA

BOCADILLOS DIAZ
LOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO

CASA SANCHEZ
Cafés, azúcares conservas y legumbres. ¡No compre sin consultar mis precios!

**Santo Tomé, 27
TOLEDO**

Café Sulzo
Se necesitan camareros y empleados de mostrador que sean jóvenes con buenos informes y sabiendo su obligación.

Fotografía Lucas Fraile
CASA DE PRIMER ORDEN
ZOCODOVER 9, - TOLEDO

Londres.—El corresponsal del periódico «The Times», informa desde París, que el ministro francés de Relaciones extranjerías ha declarado que a pesar de las presiones extrañas Francia no piensa modificar en lo más mínimo su política de estricta neutralidad.

Violento incendio en un cuartel de Inglaterra

Tenerife. Se produjo un incendio en un cuartelamiento de fuerzas militares del condado de Kent. El fuego se inició en el departamento de oficiales y tropa, dedicados al descanso; pero unos y otra consiguieron salvarse.

Muchos pudieron huir en ropas menores para ganar rápidamente las zonas fuera del peligro del incendio, que por instantes adquirió proporciones gigantescas, envolviendo el edificio. Acudió una brigada de bomberos, que combatió la acción de las llamas.

Providencialmente no se originó una mayor catástrofe, pues fué cortado el fuego cuando estaba próximo a grandes depósitos de gasolina anejos al edificio del cuartel.

Soria, 29.—(Información especial para EL ALCAZAR, por Fernando Ors).—Una de las muchas personas, que siempre hay rehacias a aceptar los informes que se ofrecen respecto a nuestras operaciones, me envía unas líneas, en las que después de muchos circunloquios, me viene a pedir la situación real que ocupamos en el sector de Brihuega. La nota oficial del Generalísimo es el mejor informe que se puede ofrecer, porque en su estilo austero y militar refleja la verdad de lo sucedido, aunque otra cosa quisieran dar a entender las radios comunistas, cuya misión específica no es otra que desvirtuar la verdad. Yo, si me lo permiten decir, añadiré algo más; que la extensión de terreno, que fué rojo y que en la actualidad está bajo el amparo de nuestros soldados, se extiende más allá de donde el lector puede suponer. Una vez más quiero advertir que los partes y comunicados oficiales de nuestro alto mando se perlatan siempre sobre la más rigurosa verdad, y para que se vea con qué escrupulosidad se sirve siempre a aquélla, reflejo el siguiente sucedido, que es una buena prueba de que nuestra actitud sigue normas bien opuestas a las que los comunistas dan aire en sus campañas.

En una importante acción que tuvo lugar en los primeros días de agosto, nuestras fuerzas recogieron al enemigo bastante material, y entre éste, 300 mantas. El taquígrafo del material al que servía iradió equivocadamente el signo y puso muertos en lugar de mantas. Al día siguiente me llamaba el jefe de la columna para advertirme que las noticias y referencias que ofreciésemos los periodistas debían ajustarse con toda exactitud, sin exageración de ninguna clase, aunque nos favoreciera, al relato fiel de lo sucedido. La prensa nacional, me dijo, la leen nuestros soldados, que saben mejor que nadie lo que pasa en el frente, y en ningún caso hay que ofrecerles un suceso contrario a lo que ellos vieron, porque eso pueden ser germen de duda, y nuestro triunfo ha de apoyarse siempre en la lealtad sin fugios ni mixtificaciones, en lo favorable o adverso, si alguna vez tropezamos con este albur, del que en la guerra nadie está exento.

La advertencia de aquel jefe, aunque en lo ocurrido yo estaba exento de culpa, me satisfizo en lugar de contrariarme, porque era demostración de la rectitud de nuestros jefes militares, decididos a que el pueblo español supiera sin abultamientos la transparente verdad en cuanto se refiera a nuestros éxitos y descalabros del adversario. Baste con la referencia de esta anécdota para que nadie tenga resabios con el lacónico lenguaje de los cuarteles generales.

Los informes que se reciben del campo opuesto no pueden ser mejores ni más fa-

Una batería en Fuentes de la Alcarria, fué destruída por nuestros pilotos

avorables para nuestra situación dominante y de privilegio, que como ya tengo dicho no tardará en despejarse. Las grandes calmas suelen ser precursoras de tempestades. Así lo creen también los marxistas que apoyan todas sus medidas de defensa en un régimen de represión y terror, del que no se libran ni los milicianos que se trasladaron a la línea de fuego. Su convencimiento de que nuestro ataque no se ha de hacer esperar es tan seguro que, sin preparar a los soldados que recientemente han incorporado a ella, trasladaron precipitadamente a este frente la cuarta brigada móvil de choque, compuesta especialmente de comunistas, de la que es jefe con la graduación de teniente coronel un campesino extremeño, llamado Valentín González y al que se conoce por el apodo de el campesino. Lleva como hombre de confianza y capitán ayudante a un tal Martínez, cuyo oficio era el de maltero. Esta brigada móvil está compuesta de cuatro batallones, con efectivos cada uno de ellos de 500 hombres y cada batallón lo integran una compañía de ametralladoras y cuatro de fusilería, con dos fusiles ametralladores; el armamento que usan son fusiles húngaros, tipo 1914. Los milicianos no han podido ser uniformados y los que consiguen rescatarse y presentarse en nuestras líneas dan la sensación de partida de facinerosos y no de un Ejército regular. Carecen de instrucción porque después de movilizados los condujeron dos días a la Ciudad Lineal y después otras cuarenta y ocho horas al kilómetro 14 de la carretera de Valencia, y este tiempo sólo pudieron ofrecerles un ligero examen del manejo del fusil y un ejercicio de tiro en el que sólo hicieron cinco disparos, y enseñada los condujeron a la línea de fuego. También se encuentra en este sector la 70 brigada de la C. N. T., que la forman tres batallones con armamento ruso, sin que tampoco esos hombres estén equipados.

Con estas fuerzas está adscrita parte de la columna Mangada; pero al mando de ella hay un jefe desconocido, porque el que al principio la dirigió y la da nombre se afirma que está paralizado a consecuencia de haber sido herido, y fué evacuado a Albacete, en donde parece que, a precario, desempeña el cargo de comandante militar. A estas unidades se acumularon la brigada de Alicante rojo, la 77 de andaluces, las internacionales de Garibaldi y Mateotti. La brigada levantina fué deshecha en los últimos com-

bates y se calcula que perdió las tres cuartas partes de sus efectivos. Las internacionales también fueron muy quebrantadas por la Aviación, que pudo localizarlas y las batió casi a campo raso. La brigada Lister es otra de las de choque enviadas a este frente; parece confirmarse la seguridad de la muerte de su jefe en el Jarama, porque, aunque no hay ninguna referencia oficial, lo cierto es que desde aquella fecha no se le ha vuelto a ver. También disponen los rojos de 300 caballos y unos veinte tanques, aunque de éstos, cinco los inutilizó nuestra Artillería y cuatro de ellos han sido ya recogidos por nuestras fuerzas, que los han trasladado a nuestras líneas, sin posibilidad alguna para los marxistas de recuperarlos. El otro tanque está bajo la influencia de nuestro fuego y es posible que mañana mismo podamos disponer de él. Una batería que los comunistas tenían emplazada en Fuentes de Alcarria fué destruída por nuestros pilotos que lograron descubrirla.

Quien nos ofrece estos detalles es un soldado que figuraba en las milicias rojas, que hace cuatro días, con otros tantos muchachos derechistas, se escapó de aquellas filas y llega a las nuestras, que cuarenta y ocho horas antes salió de Madrid destinado al frente, refiere también detalles de la capital. El barrio de Argüelles, la Puerta del Sol, menos la acera de Gobernación, la plaza y calle del Angel y las del Carmen y Montera han sufrido los efectos de los bombardeos de nuestra Aviación y Artillería, que obligaron a que se desplazaran de todos esos sitios los cuarteles rojos, salvo algunos boquetes que se descubren en la parte alta que señalan la precisión con que se enviaron nuestros proyectiles a aquel edificio, convertido en observatorio, cuartel y fortaleza. Por dentro se aprecian mejor los daños que se le hicieron. Todas las ventanas están protegidas por sacos terrosos. En el Palacio de Comunicaciones también se notan los impactos, pero en la parte donde estaban los buzones.

En las calles de acceso a Madrid se han hecho defensas que consisten en barricadas, con muros de adoquines y cemento de un metro es espesor por uno o dos de alto.

La mayor parte de los asesinatos fueron cometidos hasta septiembre por delación de los porteros, pues por sus denuncias fueron responsables de que se conociese la significación de los vecinos. Para esta labor

criminal—de depuración llamaban ellos—se formó un Comité de vecinos, que lo componían tres personas de cada casa, afiliados a distintos partidos del Frente Popular, menos de la C. N. T. que, dijo, repugnaba ese procedimiento y obraría por su propia cuenta. Un representante de cada casa integraba el Comité de calle, con su presidente y secretario; de este organismo salía el Comité de sección, compuesto por un representante de cada calle; de aquí nacía el Comité de barriada, con un delegado cada una de las secciones, y éstos componían el Comité central. De esta manera se extendía una vasta red de espionaje, que diariamente conducía a centenares de reos a una muerte de la que rara vez se salvaban esas desgraciadas víctimas.

Muchísima gente que, francamente simpatizaba con el movimiento nacionalista, se ha visto obligada a tomar carnet de la C. N. T. y la F. A. I., cuyas iniciales traducen los socialistas de esta manera: cargas no temas.

La resistencia en Madrid no será posible cuando el aro se cierre por completo, porque hoy mismo es de tal angustia, que Miaja aconsejó a Largo Caballero que se abandonase, porque él no podía responder de lo que sucediera. Largo Caballero le concedió amplios poderes para que obrase como aconsejaban las circunstancias; pero enterados de lo que iba a ocurrir, Margarita Nelken y Santiago Carrillo se trasladaron a la capital e influyeron con la coacción de la Juventud socialista unificada en la voluntad de Miaja, que se vió obligado a desistir de su propósito. La C. N. T. se opuso terminantemente a la evacuación de la población civil, de la que sólo unas 50.000 personas, la mayor parte forasteras, se ausentaron. La evacuación es también muy difícil, porque se carece de medios de transporte y particularmente de gasolina. Esta es tan escasa que un camión, que salió trasladando gente, hubo de quedarse en el camino por falta de esencia. Cuando en días escasos hay pan, a las once de la noche empiezan a formarse colas para conseguir unos cuantos gramos. Antes se disolvían estas manifestaciones a tiros; pero ahora se castiga a las mujeres, cazándolas en redadas, a las que conducen a los depósitos de cadáveres para que los limpien. Las patatas, cuando las hay, se consiguen mediante certificado médico y en cantidad no superior a un cuarto o medio kilo. Las colas se forman ahora para conseguir aquel documento. Cuando de Levante llegan verduras, generalmente muy escasas, detrás de los carros se forman procesiones para lograr beneficiarse de aquella excepción. El jamón es tan raro que el kilo, cuando se consiguió alguno, se pagó a 37 pesetas.

Una orden del Generalísimo de los Ejércitos Nacionales sobre la venta de piezas usadas con destino a la reparación de unidades automóviles

Instrucciones y sanciones

El excelentísimo señor Generalísimo de los Ejércitos Nacionales con fecha 18 del actual ha ordenado lo siguiente:

«En evitación de que gran número de vehículos automóviles propiedad del Ejército y otros requisados por el mismo para su servicio, inutilizados accidentalmente, sean despojados por personas exentas de patriotismo y moralidad de piezas y materiales necesarios para su funcionamiento y sin perjuicio de aumentar la vigilancia sobre estas Unidades en forma eficiente; para atacar al mal en su origen, haciendo imposible el lucro y consiguiendo una disminución de tales robos, he dispuesto lo siguiente:

1.º En el plazo de diez días de la publicación de esta orden, quedan obligados todos los comerciantes que se dediquen a la venta de piezas usadas con destino a la reparación de Unidades Automóviles,

a presentar una declaración jurada de las existencias que obren en su poder, detallando número y marca.

2.º En la anterior obligación quedan igualmente comprendidos todos los propietarios de Garages, Talleres y demás Establecimientos o particulares que directa o indirectamente se dediquen a la venta o reparación de vehículos automóviles.

3.º A partir del plazo señalado en la disposición primera de esta orden, queda igualmente prohibido tanto a los comerciantes como a los particulares, la venta de piezas o accesorios usados para vehículos automóviles, sin la autorización escrita previa de los JEFES DE ZONA DEL SERVICIO DE RECUPERACION O DEL JEFE DEL SERVICIO.

4.º Los infractores de las disposiciones que preceden serán sancionados con la multa de 500 a 50.000 pesetas o la prisión subsidiaria correspondiente.

Barrio Márquez y Compañía

Sucesores de Baras Hermanos y Compañía
ALMACEN DE FERRETERIA Y QUINCALLA

Aceros de todas clases para industrias
Utensilios de cocina en general
Especialidad en herramientas para toda clase de Artes e industrias
Saneamiento: Cuartos de Baño y artículos sanitarios
Escopetas de las marcas más acreditadas
Poleas y correas para transmisiones

L A L L A V E
MARCA REGISTRADA

Federico de Castro (antes Cuna), 45, 47, 51, 53 y 55-Sevilla

ALMACENES CAMINO

PEIRE, S. A.

Francos, 50 - SEVILLA

Tejidos al por mayor y menor -
Sastrería - Confecciones Militares -
Camisería - Géneros de Punto -
Confecciones de Señora y Equipos

Hijo de Romualdo Jiménez

MENENDEZ PELAYO, 14.—SEVILLA

M A D E R A S

MAXIMIANO SÁNCHEZ

Primera Casa en Embutidos - Comestibles finos - Embotellados de todas marcas

Capuchinas, núm. 2.—TOLEDO

La Marquesina

CHATOS CON TAPA DE COCINA

GRAN MARQUESINA CON TAPA 10 CENTIMOS

Belén, núm. 2.—TOLEDO

Mariano Rojas

CARNES

DE VACA Y TERNERA

JAMONES Y EMBUTIDOS

Hombre de Palo, 27 - Toledo

Ferretería y Quincalla

Vda. de Víctor Sánchez-Beato

GRAN SURTIDO EN BATERIA DE COCINA

Cadenas, núm. 16.-Teléfono, 1816
TOLEDO

«La Canastilla»

::: Camisería y ropa blanca :::

Géneros de punto y Paquetería

PABLO GALAN ROSADO

Especialidad en faldones y gorros para cristianar

Canalejas, núm. 15

TALAVERA DE LA REINA

La Casa de las Novedades MEDEL Y CRUZ

Tejidos, Mercería, Perfumería y Confecciones.- Emblemas para Requetés y Falange.- Equipos de novias. Siempre las últimas novedades para señoras.

(PRECIO FIJO)

Cuatro Calles, 3 TOLEDO

Julio Pous

PRIMERA CASA EN PAÑERIA

TEJIDOS Y NOVEDADES

Pf y Margall, núm. 61

TOLEDO

LA CASA MAS SURTIDA EN OBJETOS DE ESCRITORIO

Rafael Gómez-Menor

IMPRESA,
PAPELERIA

y ENCUADERNACION
COMERCIO, 57 - TOLEDO

«Fuentes»

Fábrica de Camas Metálicas

Menéndez Pelayo, 10

SEVILLA

RELOJERIA, JOYERIA
Y OPTICA

JOSE HURTADO

(Sucesor de Valle)

Cuesta de Belén, núm. 11

«LA PUERTA LLANA»

Casa de comidas y vinos
DEMETRIO GUTIERREZ

TOLEDO

El mejor surtido

VINOS DE MARCAS
Y ESPECIALIDADES

Mazapán y Confitería

Domingo Aguado

Cuesta de Belén, número 9

TOLEDO

CARNICERIA SALCHICHERIA
Y EMBUTIDOS

TELESFORO

BARGUEÑO

Hombre de Palo, 11

TOLEDO

SOCIEDAD ANONIMA

«LA SIN RIVAL»

Fábrica de Gaseosas

Plaza de los Montalbanes, 5.

TOLEDO

PALOMINO & VERGARA

VINOS Y COÑAC

J E R E Z

(Casa fundada en 1865)

ESPECIALIDADES:

Jerez Dulce «Lusitania»

Jerez Quina Vergara

Anís Macaco

Coñac Centurión

Pío XI (Vino para Consagrar)

Concursos de EL ALCAZAR

Un premio de 250 pesetas y otro de 100, al soldado que nos envíe la mejor crónica de guerra

El ALCAZAR que demostró su afecto al glorioso Ejército español brindándole todas y cada una de sus páginas condensa ahora con este concurso de crónicas de guerra su admiración a los heroicos soldados del Ejército y de las Milicias.

Quiere EL ALCAZAR dar un motivo de alto en el camino en la dura brega de la trinchera. En los ratos de calma silenciosa del parapeto quién no ha sentido en su alma los recuerdos de luchas pasadas, la resistencia de aquel grupo de valientes a los ataques enemigos, la hazaña anónima que tal vez no la sepa más que Dios y el héroe.....

Una vez más EL ALCAZAR os brinda, soldados de España, sus columnas y su óbolo que es el incienso y la mirra de los que escriben pensando en vosotros.

Bases para el concurso

1.º Se abre un concurso de crónicas de guerra para clases y

soldados del Ejército Español y sus equivalentes en Milicias Nacionales.

2.º Las crónicas no excederán en ningún caso de mil palabras.

3.º Los trabajos podrán enviarse escritos a máquina o con tinta o lápiz, siempre que sean perfectamente legibles y redactado un solo lado de la cuartilla.

4.º Los originales vendrán sin firma; pero señalados por un lema. Y en sobre aparte, cerrado, constará, al exterior, el mismo lema, incluyéndose en el interior el nombre del autor y su dirección. El sobre, así como los originales vendrán autorizados con el sello de la unidad a que pertenezca el autor o la firma del capitán de su compañía.

5.º Los sobres serán encabezados con esta frase: «Para el concurso de EL ALCAZAR».

6.º El plazo de admisión quedará cerrado el día 10 de Abril, a las doce de la noche.

7.º Habrá un jurado de admisión,

encargado de seleccionar los trabajos y proponer los que deban ser publicados en EL ALCAZAR. Entre éstos, un nuevo jurado calificador propondrá los que sean merecedores de los premios del concurso.

8.º El fallo se emitirá el día 20 de abril, sin perjuicio de seguir publicando los que, sin haber sido premiados, estén propuestos como publicables por el Jurado.

9.º Los premios serán: uno primero de doscientas cincuenta pesetas, y un segundo de cien pesetas.

10. Los autores premiados podrán recoger el importe de los premios en la Administración de EL ALCAZAR, a partir del día 21 de abril.

11. Los trabajos premiados y publicados quedan de propiedad de EL ALCAZAR. Los otros podrán ser recogidos por sus autores en el plazo de un mes, a partir del fallo del jurado.

12. Los originales se reciben desde el día de la publicación de estas bases.

Toledo, 23 de marzo de 1937.

El alcance transcendental del acuerdo de Belgrado

París, 30 (madrugada).—Comentando el acuerdo de Belgrado, «La Liberté» dice que el refuerzo del poder militar de Italia y el resultado feliz de sus temerarias empresas coloniales, así como la aproximación italo-alemana, han modificado el clima de la Europa central. Mediante el acuerdo con Yugoslavia, Italia ha obtenido un nuevo éxito. Es de esperar un contacto más estrecho con Grecia y una mejora en las relaciones italo-turcas. Así Italia ejecuta constantemente una acción política constructiva e ingeniosa, tendente a sustituir el pilar francés de Europa por el pivote italiano.
El mismo periódico ataca en seguida la política francesa.

Rusia dispuesta a rebelarse contra el Comité de Control



Sevilla (12 noche).—Aunque lo esperaba, me satisface consignar el esplendor de la Semana Santa en Sevilla, esplendor al que Dios ha querido contribuir, suspendiendo por unos días el temporal, que ya vuelve a azotarnos.
La guerra ha descansado en estos días; solo dió fe de vida la aviación y las inevitables ventris marxistas. Ahora dice radio Andúja: que atacamos a Pozoblanco, fracasando y perdiendo, uno de tres tanques. Nosotros no tenemos tanques por allí; en cambio nuestros cañones le destrozaron a ellos uno, y ese mismo día la columna del teniente coronel Hidalgo realizó una vigorosa contraofensiva persiguiendo a los rojos tres o cuatro kilómetros y cogiéndole 28 cadáveres y un camión cargado de víveres, municiones, ropas, etc.
Dice también que avanzaron tres o cuatro kilómetros hacia Alcaracejo y cinco en dirección a Villanueva del Duque, así como que avanzaron igualmente por Motril, lo cierto es que en ninguno de esos tres puntos avanzaron.

Protestan indignados de que hayamos bombardeado poblaciones indefensas; pero ellos confiesan que bombardearon Villar del Río, Montoro, Villaharta, Espiel, Peñarroya y otros pueblos de segunda o tercera línea.

Los marxistas confiesan que nuestros aviones atacaron a Santander, Gijón, Valencia, Ciudad Real, Alcalá de Henares, Guadalajara y varios pueblos de Levante como Burriana, pero, como siempre, dicen que nuestros bombardeos no tuvieron efectos.

La radio de la FAI de Valencia dice que carecemos de alimentos y que hay hambres en el frente; aunque los alemanes comen muy bien; también exceptúan a los italianos.

El periódico «C. N. T.» comenta con ironía la victoria roja de Guadalajara, diciendo que se ha exagerado mucho, y que lo cierto es que Madrid sigue sitiado y en inminente peligro. Según noticias, Azaña ha entablado negociaciones con el embajador argentino para refugiarse en la Embajada de dicho país.

El Gobierno de Valencia dictó un decreto disolviendo las brigadas anarcosindicalistas. Estas se negaron al desarme y hubo sangrientas luchas hasta que el Gobierno, arrepentido, ha dejado la medida sin efecto. Los franceses siguen favoreciendo a los asesinos marxistas con más empeño que nunca, enviándoles todos el material de guerra que pueden, con menosprecio del Comité de Control.

«L'Action Française» denuncia el contrato concertado entre los Gobiernos de París y Valencia para proporcionar a éste aviones por varios millones de pesetas; y como con el material, ocurre con los hombres.

Rusia parece dispuesta a levantarse en rebeldía contra el Comité de control, habiendo notificado ya a Inglaterra que como es Estado soberano, meterá en la zona roja española todo el material que pueda, cueste lo que cueste.

Amenaza con ejercer un contrabando de guerra, aunque se opongan los buques de las naciones firmantes del pacto. Por otra parte, el pueblo francés se está haciendo responsable con su pasividad de lo que hace su Gobierno; algún día lamentará el profundo alejamiento de la opinión española, que no hará esos distingos entre el pueblo y el Gobierno.

Leyó luego la humorística carta de un aragonés felicitándole por sus charlas y aludiendo a las palizas que los aragoneses han dado a los rabassaires. También he recibido otras cartas baturras, pero destaca la que me envía un soldado aragonés, animándome a seguir mis charlas que, dicen, que todos oyen en el campo. Bien sabe Dios el sacrificio que me impongo, pero no lo dejo, pues recibo cartas como ésta y otras, con ecos de la zona roja, haciendo presente que mis charlas son el único pan espiritual de muchos infelices, prisioneros de aquel territorio.

He de hacer una advertencia a los hombres dignos de Almería. Los cenelistas están indignados porque el gobernador no les deja asesinar a 200 prisioneros derechistas, y proyectan reunir en las inmediaciones de la capital una concentración de anarcosindicalistas, vistiéndoles de requetés, falangistas y soldados, para simular que nuestras fuerzas entran victoriosas en la capital; esperan que con esto se asomen las personas de orden a los balcones para expresar su entusiasmo, a fin de detenerlas y asesinarlas. Queda hecha la advertencia.

Y diré también que en varias poblaciones se está recurriendo al sistema de los derechistas «ful» que visitan las casas plidiendo para el Socorro Blanco; todos estos sistemas son obras de Angelita Galarza.

Por desoír mis consejos, hoy ha ingresado en la cárcel un vecino de Villanueva de las Minas, al que se le intervinieron 2.000 pesetas en plata, y otro de Utrera, al que se le recogieron 2.500. Sufrirán las penas que les corresponda, pues lo primero que tienen que aprender todos es a obedecer las órdenes de la autoridad.

QUEIPO DE LLANO AL MICROFONO

Sevilla (12 noche).—Aunque lo esperaba, me satisface consignar el esplendor de la Semana Santa en Sevilla, esplendor al que Dios ha querido contribuir, suspendiendo por unos días el temporal, que ya vuelve a azotarnos.

La guerra ha descansado en estos días; solo dió fe de vida la aviación y las inevitables ventris marxistas. Ahora dice radio Andúja: que atacamos a Pozoblanco, fracasando y perdiendo, uno de tres tanques. Nosotros no tenemos tanques por allí; en cambio nuestros cañones le destrozaron a ellos uno, y ese mismo día la columna del teniente coronel Hidalgo realizó una vigorosa contraofensiva persiguiendo a los rojos tres o cuatro kilómetros y cogiéndole 28 cadáveres y un camión cargado de víveres, municiones, ropas, etc.

Dice también que avanzaron tres o cuatro kilómetros hacia Alcaracejo y cinco en dirección a Villanueva del Duque, así como que avanzaron igualmente por Motril, lo cierto es que en ninguno de esos tres puntos avanzaron.

Protestan indignados de que hayamos bombardeado poblaciones indefensas; pero ellos confiesan que bombardearon Villar del Río, Montoro, Villaharta, Espiel, Peñarroya y otros pueblos de segunda o tercera línea.

Los marxistas confiesan que nuestros aviones atacaron a Santander, Gijón, Valencia, Ciudad Real, Alcalá de Henares, Guadalajara y varios pueblos de Levante como Burriana, pero, como siempre, dicen que nuestros bombardeos no tuvieron efectos.

La radio de la FAI de Valencia dice que carecemos de alimentos y que hay hambres en el frente; aunque los alemanes comen muy bien; también exceptúan a los italianos.

El periódico «C. N. T.» comenta con ironía la victoria roja de Guadalajara, diciendo que se ha exagerado mucho, y que lo cierto es que Madrid sigue sitiado y en inminente peligro. Según noticias, Azaña ha entablado negociaciones con el embajador argentino para refugiarse en la Embajada de dicho país.

El Gobierno de Valencia dictó un decreto disolviendo las brigadas anarcosindicalistas. Estas se negaron al desarme y hubo sangrientas luchas hasta que el Gobierno, arrepentido, ha dejado la medida sin efecto. Los franceses siguen favoreciendo a los asesinos marxistas con más empeño que nunca, enviándoles todos el material de guerra que pueden, con menosprecio del Comité de Control.

«L'Action Française» denuncia el contrato concertado entre los Gobiernos de París y Valencia para proporcionar a éste aviones por varios millones de pesetas; y como con el material, ocurre con los hombres.

Rusia parece dispuesta a levantarse en rebeldía contra el Comité de control, habiendo notificado ya a Inglaterra que como es Estado soberano, meterá en la zona roja española todo el material que pueda, cueste lo que cueste.

Amenaza con ejercer un contrabando de guerra, aunque se opongan los buques de las naciones firmantes del pacto. Por otra parte, el pueblo francés se está haciendo responsable con su pasividad de lo que hace su Gobierno; algún día lamentará el profundo alejamiento de la opinión española, que no hará esos distingos entre el pueblo y el Gobierno.

Leyó luego la humorística carta de un aragonés felicitándole por sus charlas y aludiendo a las palizas que los aragoneses han dado a los rabassaires. También he recibido otras cartas baturras, pero destaca la que me envía un soldado aragonés, animándome a seguir mis charlas que, dicen, que todos oyen en el campo. Bien sabe Dios el sacrificio que me impongo, pero no lo dejo, pues recibo cartas como ésta y otras, con ecos de la zona roja, haciendo presente que mis charlas son el único pan espiritual de muchos infelices, prisioneros de aquel territorio.

He de hacer una advertencia a los hombres dignos de Almería. Los cenelistas están indignados porque el gobernador no les deja asesinar a 200 prisioneros derechistas, y proyectan reunir en las inmediaciones de la capital una concentración de anarcosindicalistas, vistiéndoles de requetés, falangistas y soldados, para simular que nuestras fuerzas entran victoriosas en la capital; esperan que con esto se asomen las personas de orden a los balcones para expresar su entusiasmo, a fin de detenerlas y asesinarlas. Queda hecha la advertencia.

Y diré también que en varias poblaciones se está recurriendo al sistema de los derechistas «ful» que visitan las casas plidiendo para el Socorro Blanco; todos estos sistemas son obras de Angelita Galarza.

Por desoír mis consejos, hoy ha ingresado en la cárcel un vecino de Villanueva de las Minas, al que se le intervinieron 2.000 pesetas en plata, y otro de Utrera, al que se le recogieron 2.500. Sufrirán las penas que les corresponda, pues lo primero que tienen que aprender todos es a obedecer las órdenes de la autoridad.

Estalla un obús de la Gran Guerra, y causa varias víctimas

Milán, 30 (madrugada).—Un campesino que trabajaba en los alrededores de Conegliago, habiendo encontrado en el lecho del río un obús que no había explotado, procedente de la Gran Guerra, llevó el proyectil a su casa y pretendió abrirlo; el artefacto estalló, resultando muertos el campesino y



La tensión producida por las declaraciones de Grandi en el Comité de No Intervención

Londres, 30 (madrugada).—La tensión y sorpresa manifestadas aquí, debido a las declaraciones puramente personales de Grandi en el Comité, dieron prontamente lugar a reflexiones más templadas. «El Daily Telegraph» cree saber que el Gobierno británico recibió de Roma garantías de que Italia no enviará voluntarios a España.

La declaración de Italia deja entender que ésta no mantendrá por mucho más tiempo su recusa de participar en el examen de la cuestión de la repatriación de los voluntarios extranjeros que combaten en España.

Ingraterra y Francia están poco dispuestas a someter a la Sociedad de Naciones la cuestión española. El aviso dado en presencia de los periodistas por el jefe del Gobierno francés, en el sentido de cesar en el envío de tropas extranjeras a España, es ciertamente debido a consideraciones de política interna.

La propuesta hecha por Delbos a favor de una protesta en Roma, así como la idea de una demostración común de las escuadras francesas e inglesas en el Mediterráneo no hallaron eco en Londres. Se pone aquí de relieve que Inglaterra no está decidida a obrar con todas las otras potencias del Comité de No Intervención.

«El Times» deja a entender que se había hecho durante las conversaciones franco-británicas la propuesta de imponer la No Intervención, por medio de una intervención naval caso de que el acuerdo no funcionase.

«El New Chronicle» dice que Francia sufrió una gran desilusión por el hecho de que la propuesta de una gran acción común de Francia e Inglaterra no hallase eco en Londres.

una hija suya de nueve años, así como otras personas que allí había.

La ayuda de Francia a los rojos

París, 30 (madrugada).—Informan de Durant que desde el 1 de enero a 15 de marzo salieron de Marsella para la España roja 81 navíos con municiones y víveres.

De averiguaciones practicadas resulta que el número de estos navíos aumentó grandemente después del 1 de marzo. Desde esta fecha fueron contados hasta treinta buques con municiones y víveres, o sea un promedio de dos navíos por día.

Es prohibido un mitin del partido popular francés

París, 30 (madrugada).—El prefecto de Garente prohibió un comicio convocado para el lunes en la Rochelle por el partido popular francés de Doriot.

Más conductores de autobuses en huelga

Londres, 30 (madrugada).—Cuatrocientos conductores de autobuses se declararon anoche en huelga protestando por el nuevo horario de los servicios.

Avances nacionales en el sector de Cifuentes

Sigüenza.—Cuando los marxistas intentaban efectuar un contraataque en el sector de Cifuentes, nuestros soldados se adelantaron, batiéndoles duramente y obligándoles a replegarse más allá de sus posiciones primitivas. A consecuencia de este encuentro se hicieron al enemigo numerosas bajas. Ni un momento decae la presión y la vigilancia nacionalista.

Distinción a las ciudades de Huesca y Teruel por su heroísmo

Zaragoza.—El jefe de protocolo del Gobierno Nacional ha hecho

El canónigo de la Catedral de Madrid, señor Vázquez Camarasa, hace declaraciones en L'Echo de París.

Es curiosa la propiedad camaleónica de que gozan algunos individuos. Cambian de color de la piel de sus sentimientos con la misma facilidad que el camaleón se disimula en el medio natural en que vive. Y lo más doloroso es que en todos los ambientes—blancos o rojos—quieren, y a veces logran, encumbrarse a hombros de su desfachatez y del abandono de los demás.

Indudablemente, estos señores tienen el corazón en el estómago y su cerebro es siervo esclavizado de las conveniencias.

Pero con las declaraciones de Vázquez Camarasa, el de «tanta culpa tienen los que resisten como los que atacan», podemos nosotros parodiar a nuestros enemigos, entre los cuales se encontró muy a gusto, diciendo: Grandilocuente Camarasa: ¡no pasarán, no pasarán!

público la concesión de los títulos de «Muy heroicas y leales» a las ciudades de Huesca y Teruel, por su tesón y patriotismo que han mostrado en esta santa cruzada del renacimiento patrio.

La viuda de Vonchgrave regala un crucifijo al Ejército español

Salamanca.—Ha llegado a Salamanca un comandante belga encargado de entregar al Generalísimo una ambulancia sanitaria que su país regala al Ejército español.

También es portador el comandante de un crucifijo perteneciente al barón Vonchgrave, embajador belga en Madrid que, como se recordará, fué vilmente asesinado por los marxistas.

Es deseo de la viuda del embajador que dicho crucifijo sea trasladado a los frentes para que exhorne los lechos de los soldaditos que caigan en defensa de la querida Patria.

Los reductos rojos de Guadalajara bombardeados sin cesar por los trimotores

(Extracto de una crónica de Fernando Ors, recibida cerrada la edición, y que publicaremos en nuestro próximo número).

El racionamiento para una familia de nueve personas es el siguiente: Por una sola vez a la semana, tres cuartos de kilo de sopa de hierbas, una lata de octavo de kilo de tomate, diez céntimos de sal y ochocientos gramos de lentejas o judías. Los soldados también se quejan del abandono en que están. El día 19 tuvieron los rojos treinta bajas ocasionadas por el frío y el hambre. En estas condiciones, se comprende que diariamente deserten del frente rojo muchos hombres, que, antes de sufrir aquel suplicio, se deciden a jugarse la vida con todas las consecuencias.

En el término de Alcuneza fué hallado un aparato rojo destrozado materialmente, que tuvo que descender en nuestras líneas alcanzado por las ametralladoras de nuestros cazas. El piloto rojo, que parece que es de Colombia, presentaba graves heridas que se las produjo al incendiarse el pájaro que pilotaba. Ha sido conducido al hospital, en donde se le atiende con la generosidad e hidalguía, de la que constantemente ofrece pruebas como esta nuestro Ejército. El aviador enemigo dice que nunca pudo sospechar que fuésemos capaces de tanto desinterés y piedad.

Esta noche pasada nuestros trimotores volvieron a hacer una incursión de bastantes horas sobre la zona enemiga, que quedó sembrada de metralla. Las fortificaciones rojas sufren el asedio de esta violenta acción por el aire, que se inicia cuando clarea y se prolonga hasta que otra vez vuelve a salir el sol.